

## **Tomando Café, un espacio que también habla de paz**

**Villavicencio, octubre 9 de 2014.** Con el propósito de dialogar sobre la realidad nacional, el proceso de paz y la reconciliación entre víctimas y victimarios del conflicto rural y urbano colombiano, Bienestar Institucional de Unillanos con su iniciativa “Tomando Café”, realizará un conversatorio entorno a esta temática hoy jueves 9 de octubre a partir de la 2:00 de la tarde en la sede de San Antonio.

Los invitados especiales en este encuentro son Fredy Albeiro Rodríguez, director de la Pastoral Juvenil de la Arquidiócesis de Villavicencio y Silvia Serna, madre de Edson Eduardo Páez, joven universitario asesinado por el Frente 26 de las FARC. También asistirá Claudia Alexandra Olaya, directora de Salud del municipio de Villavicencio.

“Tomando Café” es un espacio diseñado por Bienestar Institucional que busca fomentar el buen clima institucional entre los miembros de la comunidad académica.

## **Agremiaciones coinciden en que la academia es parte integral para el desarrollo cacaotero**

Dentro de la escala de los departamentos productores de cacao, el Meta ocupa el puesto 11 en la producción nacional. Con el ánimo de mejorar este resultado y de fortalecerse, las agremiaciones coinciden en la importancia de la vinculación y aporte de la academia en el desarrollo de este fruto en la Orinoquia.

Directivos, líderes cacaoteros y presidentes de asociaciones hacen énfasis en la contribución de la Universidad de los Llanos desde sus programas, al desarrollo de esta industria.

“La Universidad debe ejercer un papel importante en el tema agronómico. A corto mediano y largo plazo tenemos que integrar y especializar el tema del cacao, el conocimiento del mismo y buscar transformaciones. Es ahí donde Unillanos puede jugar un papel fundamental en este proceso”, enfatizó Eduardo Baquero López, presidente ejecutivo de la Federación Nacional de Cacaoteros.





Ante este llamado de la comunidad cacaotera, el decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales (FCARN), de Unillanos, indicó que a través de los programas de ingeniería Agronómica y Agroindustrial, han estado vinculados y trabajando con la Mesa Sectorial de Cacao, en temas de interés para este sector productivo.

Por su parte, Javier Jiménez, docente de la Facultad y representante de la institución ante la Mesa Sectorial, resaltó “desde el área agroindustrial hemos visto la necesidad de fortalecer los procesos de transformación para dar valor agregado a toda la cacaocultura en el Meta. Los procesos de manufactura son artesanales, la idea es que desde la Universidad se propongan investigaciones para robustecerlos y mejorarlos”.

Actualmente, ese programa tiene dos propuestas de investigación que involucran procesos de transformación del fruto. Uno de ellos es para el aprovechamiento de subproductos, obtención de pectinas a partir de las cáscaras, y estandarización de procesos de secado y fermentación en los procesos de beneficio del cacao.

### **Unillanos integra la Red Internacional de Universidades**

Parte de los resultados del Congreso Internacional de Ingeniería Agroindustrial que se lleva a cabo en Villavicencio, organizado por la Universidad de los Llanos, es el ingreso de la entidad a la Red Internacional de Universidades, organización que nace a partir de la Red Peruana de Universidades (RPU) y su deseo de internacionalizarse.

Gregorio Cisneros, coordinador de la RPU dijo que la participación de Unillanos es muy importante por los adelantos que tienen en materia de ciencia y tecnología. “Formar parte de esta Red facilita el intercambio de trabajos investigativos, publicaciones científicas, agiliza procesos de internacionalización y articula estrategias que permiten una formación académica y profesional de excelente calidad” explicó.

Por su parte, el director del programa de Ingeniería Agroindustria de Unillanos, Leonardo Alonso Gómez, se mostró interesado en concretar estos procesos internacionales desde el programa académico que dirige.





Actualmente 24 instituciones de educación superior del Perú integran la Red Peruana de Universidades y tienen como objetivo expandirse por Latinoamérica. En Colombia 19 universidades están en proceso para ingresar a la Red de carácter Internacional.

### **Trece departamentos de Colombia y seis países Latinoamericanos presentes en Congreso Colombiano de Acuicultura que se realiza en Villavicencio.**

Atendiendo la convocatoria de Unillanos, más de doscientas personas entre productores, estudiantes e investigadores de distintos departamentos de Colombia y de seis países de Latinoamérica, participan del VI Congreso Colombiano de Acuicultura y la vigésima Jornada de Acuicultura IALL que se realiza en la capital del Meta.

El encuentro académico, se convierte en un escenario propicio para que además de intercambiar conocimientos, resultados y adelantos de investigación, se generen alianzas para fortalecer el sector acuícola.

“Es de resaltar la participación de productores de lugares distantes como Santa Marta, Córdoba, Vichada y Cauca, quienes nos manifestaron la importancia de poder compartir este espacio para compartir conocimientos teóricos y prácticos, así como fortalecer la relaciones entre todos los sectores”, expresó la directora del IALL, Martha Yossa.

Durante la primera jornada del evento se llevaron a cabo seis ponencias magistrales sobre mejoramiento genético de tilápias, cultivo de siluridos en Colombia, aplicación de isótopos en acuicultura, entre otros, que contemplan el análisis de casos con especies nativas.

La apertura oficial del evento contó con la presencia del rector de Unillanos, Óscar Domínguez González, directivos académicos de la institución y representantes de entidades públicas y privadas del orden regional y nacional.

La programación del evento, el cual se está desarrollando en el centro de convenciones Grand Hotel termina mañana viernes 10 de octubre en las horas de la tarde.

